

RINCÓN DE LA BUENA NOTICIA ●

La paz o la violencia brotan del corazón del hombre



Hay que trabajar unidos con el ayuno, la oración y la caridad para que, finalmente, prevalezca "el amor sobre el odio, la paz sobre la guerra, la verdad sobre la mentira, el perdón sobre la venganza". "La paz o la violencia brotan del corazón del hombre, sobre el que sólo Dios tiene poder -explicó-. Convencidos de ello, los creyentes adoptan desde siempre contra los más graves peligros las armas del ayuno y de la oración, acompañándolos con obras de caridad concreta".

(Juan Pablo II)

TIERRA SANTA

Juan Pablo II calificó de "dramático" el actual momento que se está viviendo en Oriente Próximo en referencia a la existencia de "dos extremismos diferentes" que independientemente de las razones que los alimentan, están desfigurando el aspecto de tierra Santa y que aflige tanto a las "poblaciones que viven en aquella región como a nuestros hermanos en la fe". El Papa pronunció estas palabras durante una reunión celebrada en el Vaticano con representantes católicos de dicha región y miembros de la Curia sobre el tema "El futuro de los cristianos en Tierra Santa".

PAZ Y PERDÓN

"No hay paz sin justicia ni justicia sin perdón". Así ha resumido Juan Pablo II el mensaje anual para la jornada dedicada a la paz mundial, prevista para el próximo 1 de enero de 2002 y hecho público en estos últimos días. El Santo Padre recuerda el deber personal y social del perdón y reitera su llamamiento a que todos cooperemos para crear un mundo más justo al tiempo que condena duramente la conducta de aquellos que practican acciones terroristas para mejorar la situación que viven los más pobres: "El terror se basa en el desprecio a la vida y es un crimen contra la Humanidad que nunca puede ser justificado". El pontífice añade la necesidad de afirmar

con claridad que "las injusticias existentes en el mundo no pueden ser nunca usadas como excusa para justificar los atentados".

Conventos de Clausura. Juan Pablo II ha pedido a los católicos que no se olviden de los conventos de clausura y que les "presten toda la ayuda material y espiritual" necesaria. "¡Debemos tanto a los religiosos de clausura!", exclamó.

HAN DICHO...

Cultura de la Paz. El secretario de la Santa Sede para las Relaciones Exteriores, monseñor Jean Louis Tauran, afirmó que "hoy más que nunca, después del 11 de septiembre, la comunidad internacional necesita reflexionar sobre la manera en que hay que promover eficazmente una cultura de la paz". En la reunión de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE), el prelado francés aseguró que "no faltan instrumentos jurídicos para actuar con éxito; lo que falta frecuentemente es la voluntad política para ponerlos en práctica".

Iglesia, droga y toxicomanía. La Iglesia hizo público en un documento presentado su enorme preocupación por uno de los grandes fantasmas del siglo pasado que amenaza seriamente la salud del nuevo milenio y lanzó un llamamiento a la reflexión de todos los gobiernos reclamando la necesidad de adoptar políticas más severas contra el tráfico de estupefacientes.

El "Ministro de Sanidad" del Santo Padre, monseñor Bargán, condenó la ingesta de drogas, incluso aquellas clasificadas "light" y expresó con duras palabras la oposición de la Iglesia católica ante cualquier posibilidad de liberalización. "No se vence a la droga con droga", apuntó la Iglesia, acusando a los estados que optan por legalizar los estupefacientes de convertirse, moralmente, en cómplices de los grupos criminales que amasan importantes sumas económicas gracias al comercio de estas sustancias letales para el

hombre.

Fe y drogas. Las personas que tienen una creencia religiosa tienen menos probabilidades de abusar del alcohol y las drogas ilegales que los no creyentes, según revela el informe de una investigación llevada a cabo por la Universidad de Columbia (EEUU).

El informe del Centro Nacional de Adicción y Abuso de Sustancias de la Universidad, ha descubierto una gran tendencia a evitar las drogas y el alcohol, tanto entre las personas que van a las celebraciones litúrgicas regularmente, como entre quienes consideran personalmente que la creencia religiosa es importante independientemente de su práctica religiosa. Estudios previos afirmaban que la religión tiene efectos benéficos en la salud mental, salud física y esperanza de vida.

Parejas de hecho. El presidente de la Conferencia Episcopal, Antonio María Rouco, denunció que ETA sigue contando "con inductores y encubridores que les amparan y justifican sin escrúpulo alguno". En una dura homilía con motivo de la Vigilia de la Inmaculada, el arzobispo criticó la "manipulación destructora" de la clonación, así como el maltrato a la familia que supondrá la aprobación en Madrid de la ley de parejas de hecho.

CRISTIANOS EN EL MUNDO

Las estadísticas muestran que en el año 2050 los cristianos serán tres mil millones, es decir el 34 por ciento de la población mundial. Se trata de un pequeño incremento respecto al índice actual, situado en un punto menos. Una de cada tres personas de este planeta es cristiana. En total, hay dos mil millones de cristianos repartidos en más de 33.800 denominaciones e Iglesias, cuyos fieles pertenecen a casi nueve mil pueblos distintos. Del grupo de los cristianos, los católicos suponen el 17,5 por ciento.

El cristianismo, pues, no está en decadencia, sino evolucionando. Hace cien años los cristianos eran poco menos de mil millones, hoy son casi el doble. La segunda religión más seguida es la musulmana con el 19%, después vendrían los hinduistas (13%), religiones chinas (6,6%) y los budistas con sus infinitas variaciones, que alcanzan el 6%.

Los cristianos están presentes en todos los países de la tierra, y son religión minoritaria en un tercio de ellos, sobre todo en Argelia, Afganistán y las Maldivas con un 0,5%.

NOTICIAS BREVES

Mártires. Si el siglo XX

fue el que arrojó la mayor cifra de mártires en la historia de la Iglesia, el Siglo XXI parece que no se va a quedar atrás. En Nigeria, jóvenes musulmanes asesinaron la pasada semana a un cristiano y saquearon nueve iglesias; en Paquistán, los cristianos temen un "baño de sangre navideño" similar al ocurrido el 28 de octubre en una iglesia de Bahawalpur, en el que murieron 15 personas, y en Indonesia, cerca de 13.000 cristianos han huido de la región de Poso tras los ataques de fundamentalistas islámicos la pasada semana. "Puede haber una masacre", han asegurado.

Harry Potter. Los libros de Harry Potter superan ya los 50 millones de ejemplares vendidos en cuatro años. Ante la obra de J.K. Rowling, el público se divide radicalmente entre entusiastas incondicionales y críticos despectivos, sin término medio. El éxito no deja indiferentes. Entre los católicos, la controversia ha sal-

tado a los medios de comunicación, sobre todo en Estados Unidos, Reino Unido y los países del centro de Europa. Los críticos del joven brujo cuestionan la conveniencia de brindar a los niños una historia centrada en un ambiente de brujería sin claras referencias morales.

Paz interior. Una monja católica trabaja desde hace años para que la gente "sufrá menos" y sea feliz. Mary Ushar ha logrado cristificar el método psicológico "transaccional", posibilitando que la gente que adopte en su vida este instrumento consiga "liberarse y disfrute de la vida". Considera que para tener un equilibrio y paz interior hay que lavar nuestras heridas mediante el perdón hacia los causantes de esos desgarros, realizándolo "delante de Jesucristo". "El efecto liberador es inmediato", dice la religiosa. Acaba de estar en Madrid para expandir sus técnicas en España.

HORARIO DE MISAS EN LA CIUDAD DE CUENCA

Santa Iglesia Catedral Basílica

C/ Ronda Julian Romero, s/n - Tlf: 969.224.626
Días laborales: 9.20 h.
Días festivos: 9.20 - 12 - 13 h.

Parroquia de El Salvador

Pza. del Salvador, s/n - Tlf: 969.226.317
Días laborales: 9.00 - 19.30 - 10 h. Esperanza.
Días festivos: 10.00 - 11.00 - 12.00 - 13.00 - 18.30 - 19.30 h.

Parroquia del Santísimo Cristo del Amparo

Tiradores Bajos, B. 7 - Tlf: 969.232.627
Días laborales: 19.00 h.
Días festivos: 11.00 - 12.30 h.

(*) Nuestra Señora de Fátima

Días laborales: 18.00 (invierno) - 19.30 h. (verano).
Días festivos: 11.45 h.

Parroquia de San Esteban

C/ Aguirre, 3 - Tlf: 969.211.755
Días laborales: 9.00 - 11.30 - 19.00 h. (invierno) - 20.00 h. (verano).
Días festivos: 10.00 - 11.00 - 12.00 - 13.00 - 19.00 h. (invierno) - 20.00 h. (verano).

Parroquia de Santa Ana

Ayda, Virgen de Las Angustias, 3 - Tlf: 969.214.554
Días laborales: 9.00 - 19.30 h.
Días festivos: 9.00 - 11.00 h. (invierno) - 12.00 - 13.00 - 18.30 h. (verano).

Parroquia de Ntra. Sra. de La Paz

C/ Santiago Lopez, 14 - Tlf: 969.222.424
969.211.480
Días laborales: 9.00 - 11.30 - 19.30 h.
Días festivos: 9.00 - 11.30 - 12.30 - 13.30 - 19.30 h.

Parroquia de Ntra. Sra. de La Luz

C/ San Lázaro, s/n - Tlf: 969.225.259

Días laborales: 8.00 - 11.00 - 19.30 h. (visperas festivos).
19.30 h. (visperas festivos verano).
Días festivos: 8.00 - 9.30 - 11.00 - 12.00 - 13.00 - 19.30 h.

Parroquia de San José Obrero

Pza. San José Obrero, 61 - Tlf: 969.220.494
Días laborales: 11.00 - 19.00 h.
Días festivos: 9.30 - 11.00 - 12.00 - 19.00 h.

(*) Ermita de San Antonio

Último domingo del mes: 13.00 h.

Parroquia de San Fernando

C/ Hermanos Becerril, 13 - Tlf: 969.230.311
Días laborales: 8.30 - 11.15 - 19.15 h.
Días festivos (de precepto): 9.15 - 10.15 - 12.15 - 13.15 - 18.15 - 19.15 h.

Parroquia de San Julián

Pza. Reina Sofía, 2 - Tlf: 969.214.543
Días laborales: 19.00 h. (invierno) - 20.00 h. (verano).
Días festivos: 10.00 h. (verano) - 11.30 h. (invierno) - 12.30 - 19.00 h. (invierno) - 20.00 h. (verano).

Parroquia de San Pedro y Santiago

C/ San Pedro, 1 - Tlf: 969.213.270
Días festivos: 12.30 h.
Visperas de festivos: 18.00 h.

(*) San Nicolás

Lunes: 11.15 - 17.15 h. (invierno) - 18.15 - 19.15 h. (verano).
De martes a viernes: 18.00 h.

Parroquia de San Román

Días laborales: 19.00 - 19.30 h. (visperas festivos).
Días festivos: 10.00 - 12.00 h.